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ATA N° 23/2019 1 

Aos dezoito dias do mês de novembro do ano de 2019, às dezenove horas, nas dependências da 2 

Câmara Municipal de Vereadores localizada na Rua Miguel Detoni, nº 300, no Município de Mariano 3 

Moro – RS, reuniram-se os Edis para a décima nona Sessão Ordinária do ano de 2019 para a 4 

deliberação de 05 (cinco) Projetos de Lei de iniciativa do Poder Executivo e 01 (uma) Moção de 5 

iniciativa do Poder Legislativo. O Presidente do Legislativo, Senhor Valentim Punhi cumprimentou os 6 

Colegas Vereadores, a Oficial Administrativa Marciela, a Assessora Jurídica Tanaua, professores e 7 

funcionários estaduais, enfim agradeceu a presença de todos. O Presidente em seguida solicitou o 8 

recolhimento das assinaturas dos Nobres Colegas no Livro de Presenças, onde fizeram-se presentes 9 

os Vereadores Antonio Cella, Luciano Mocelin, Mauri Vendrame, Neimar Luis Battisti, Rodrigo 10 

Hartmann, Roise Luiza Mattia, Sadi da Rosa e Valmir Brandão. Logo após realizou-se a leitura de um 11 

trecho bíblico e da Ordem do Dia. Na sequência, posta em discussão a Ata nº 22/2019, não houve 12 

discussão, posta em votação a Ata foi aprovada por unanimidade.  Em seguida efetivou-se a leitura 13 

do Projeto de Lei nº 2548/2019 (Altera padrão do cargo de provimento efetivo e cria cargo de 14 

provimento em comissão, todos da Lei Municipal nº 1870/2011 de 09 de maio de 2011, que estabelece 15 

o Plano de Carreira dos Servidores Públicos Municipais e Institui o Respectivo Quadro de Cargos e dá 16 

outras providências). Colocado em discussão, o Vereador Luciano usando a palavra cumprimentou o 17 

Presidente, Vereadores, Assessores, professores e demais presentes e colocou da satisfação em 18 

aprovar o aumento da remuneração para o cargo de faxineira, projeto este debatido e aguardado há 19 

algum tempo, lamentou que nenhuma faxineira se fez presente à sessão, pois muito reivindicaram o 20 

aumento de seus salários e referente ao cargo de Chefe de Departamento, pediu a possibilidade da 21 

apresentação do impacto financeiro. A Vereadora Líder de Governo Roise colocou que irá 22 

providenciar.  O Vereador Valmir usando a palavra cumprimentou o Presidente, Vereadores, 23 

Assessores, professores e demais presentes e colocou que a Administração Municipal há algum tempo 24 

almejava melhorar o salário para o cargo de faxineira, não aumentar em percentuais e sim elevar o 25 

padrão de vencimento destes profissionais, é o que se pretende com a aprovação deste projeto de 26 

lei. Remetido a votação, o projeto foi aprovado por unanimidade. Em seguida concretizou-se a leitura 27 

do Projeto de Lei nº 2549/2019 (Autoriza o Executivo Municipal a prorrogar contratação emergencial 28 

e dá outras providências). Colocado em discussão, não houve discussão. Remetido a votação, o 29 

projeto foi aprovado por unanimidade.  Em seguida efetivou-se a leitura do Projeto de Lei nº 30 

2550/2019 (Autoriza o Poder Executivo a conceder incentivo à atividade de pecuária de corte e de 31 

leite no âmbito do município, através de auxílio no pagamento de corte de silagem, e dá outras 32 

providências). Colocado em discussão, o Vereador Luciano usando a palavra definiu o projeto como 33 

ótimo, pois trata-se de incentivo financeiro aos produtores de gado de leite e corte, cujo objetivo é a 34 

produção de silagem, porém por outro lado acaba de certa forma prejudicando a Associação da Linha 35 

Felipi e Vendrame que também presta este serviço e ao que parece não está inclusa no Programa, 36 
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pois trata-se de incentivo financeiro aos produtores que possuem equipamentos próprios ou de 37 

terceiros, e assim acaba não sendo mais viável aos produtores contratarem serviços com o trator da 38 

referida Associação, sugeriu a possibilidade de rever esta questão, pois esta Associação enfrenta 39 

dificuldades. A Vereadora Roise esclareceu que este projeto é similar ao Programa Plantar, onde os 40 

proprietários de tratores interessados se credenciam no programa, oferecem o serviço e recebem 41 

pelo serviço prestado, porém acha interessante debater e rever esta questão sugerida pelo Colega 42 

Vereador. Remetido a votação, o projeto foi aprovado por unanimidade. Em seguida concretizou-se 43 

a leitura do Projeto de Lei nº 2551/2019 (Cria cargos de provimento efetivo da Lei Municipal nº 44 

1870/2011 de 09 de maio de 2011, que estabelece o Plano de Carreira dos Servidores Públicos 45 

Municipais e Institui o Respectivo Quadro de Cargos e dá outras providências). Colocado em 46 

discussão, não houve discussão. Remetido a votação, o projeto foi aprovado por unanimidade. Em 47 

seguida concretizou-se a leitura do Projeto de Lei nº 2552/2019 (Autoriza o Executivo Municipal a 48 

contratar emergencialmente em caráter provisório e por prazo determinado servidores e dá outras 49 

providências). Colocado em discussão, não houve discussão. Remetido a votação, o projeto foi 50 

aprovado por unanimidade. Nada mais havendo a tratar do Poder Executivo, o Presidente passou a 51 

matéria do Poder Legislativo, solicitou a leitura da Moção nº 01/2019 (MOÇÃO CONTRÁRIA a ser 52 

encaminhada à Assembleia Legislativa do Rio Grande do Sul e ao Governador do Estado Eduardo 53 

Leite, aos projetos alcunhados pelo Executivo Estadual de “ Reforma Estrutural ”, que compreendem 54 

alterações no Plano de Carreira do Funcionalismo Público (em especial Magistério e Órgãos da 55 

Segurança), no Estatuto e no Regime Próprio da Previdência Social do Estado). Colocada em 56 

discussão, o Vereador Neimar usando a palavra cumprimentou o Presidente, Vereadores, Assessores, 57 

professores e funcionários e se mostrou indignado com o Governo Estadual perante as alterações no 58 

Plano de Carreira do Funcionalismo Público em especial o Magistério, se mostrou favorável a Moção 59 

e irá buscar o apoio dos Deputados Estaduais de sua bancada contra as medidas adotadas pelo do 60 

Governo Eduardo Leite, colocou-se à disposição. O Vereador Sadi usando a palavra cumprimentou o 61 

Presidente, Vereadores, Assessores, professores e funcionários, relatou sentir-se orgulhoso com a 62 

presença de todos, é apoiador desta Moção e se colocou à disposição para ajudar a classe no que for 63 

necessário. A Vereadora Roise usando a palavra cumprimentou o Presidente, Vereadores, Assessores, 64 

professores, funcionários e descreveu da admiração que sente pelo trabalho prestado pelos 65 

professores e funcionários de escolas e entende que a classe deve mesmo se unir e lutar pelos seus 66 

direitos, é apoiadora da causa e se colocou inteiramente a disposição para contribuir no que 67 

necessário, seja no munícipio, ou junto a Assembleia Legislativa. O Vereador Mauri usando a palavra 68 

cumprimentou o Presidente, Vereadores, Assessores, professores, funcionários e também se colocou 69 

à disposição para auxiliar no que for preciso, pois neste momento estamos falando do magistério e 70 

segurança pública, mas futuramente acredita que outras categorias também serão afetadas por 71 

medidas adotadas pelo Governo, como é o caso da reforma da previdência e trabalhista. Remetida a 72 
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votação, a Moção foi aprovada por unanimidade. Nada mais havendo a tratar o Presidente encerrou 73 

o Grande Expediente. Abriu o Pequeno Expediente e concedeu o tempo de cinco minutos aos Edis 74 

para manifestações pessoais. O Vereador Sadi aproveitou o espaço e convidou para que todos os 75 

presentes voltem novamente para esta Casa para prestigiar as Sessões Legislativas, que acontecem 76 

na primeira e terceira sexta-feira de cada mês. O Vereador Neimar com o uso da palavra questionou 77 

o Vereador Mauri se o mesmo continua como atual Presidente da Associação. O Vereador Mauri 78 

Vendrame esclareceu que sim, que é o Presidente da Adecomar. O Vereador Neimar colocou que foi 79 

cobrado pela população sobre qual a função da funcionária que trabalha no Sindicato, o que a mesma 80 

faz. O Vereador Mauri esclareceu que a funcionária está fazendo quase nada, houve a tentativa de 81 

demiti-la, porém por determinação da Justiça, como há processos pendentes, deve-se manter um 82 

endereço e um funcionário para quando forem enviadas correspondências pela Justiça, como por 83 

exemplo, agendamento de Audiências. O Vereador Neimar colocou ficar indignado com isso, pois a 84 

funcionária está sendo paga com dinheiro público, do município, entende que deveria se resolver 85 

esta questão. O Vereador Mauri colocou que assim que a Justiça ordenar o encerramento, isto será 86 

feito, porém terão que manter a Associação inativa por cinco anos, e ainda existem processos em 87 

andamento relacionados a CPFs de pessoas que fizeram parte da Diretoria, a Associação está 88 

querendo pagar, mas não estão conseguindo, irão ter que ingressar na Justiça para pagar a dívida, e 89 

enquanto houverem CPFs presos, não irão encerrar a Associação e deixar essas pessoas com 90 

problemas em seus CPFs. O Vereador Valmir usando a palavra colocou que também foi questionado 91 

sobre essa mesma questão, interrogou se ainda há pendências trabalhistas com funcionários da saúde 92 

que trabalhavam na Adecomar. O Vereador Mauri esclareceu que não, judicialmente está tudo 93 

acertado, o último processo se encerrou a aproximadamente sessenta dias atrás, onde o Sindicato 94 

dos Enfermeiros havia movido uma ação contra a Associação, o Sindicato perdeu a ação e o processo 95 

foi encerrado, agora restam CPFs que estão com problemas junto à Receita Federal. O Vereador 96 

Valmir questionou qual seriam exatamente esses problemas.  O Vereador Mauri colocou que também 97 

não sabe exatamente do que se trata, pois buscam informações na Caixa Econômica Federal e a 98 

mesma orienta que se busque a Receita Federal e vice e versa, estão tentando pagar essa dívida para 99 

liberar esses CPFs. Continuando relatou que o Contador Jacir está tentando resolver isso e possui 100 

maiores informações a respeito. O Vereador Valmir questionou de que se tratam essas dívidas. O 101 

Vereador Mauri esclareceu que são boletos que ficaram para trás, pendentes de pagamento, a 102 

Associação está querendo pagar, mas não tem ninguém que está cobrando. O Vereador Luciano 103 

usando a palavra colocou que tratam-se de dívidas de terceiros, de fornecedores, quem sabe até 104 

mesmo de quinze anos atrás, e acabou ficando algum boleto atrasado para pagar. O Vereador 105 

Luciano colocou ter dó de quem teve a coragem de assumir a Associação, pois esteve lá por um 106 

tempo e sabe como é, pessoas que hoje estão com seus CPFs no Cadin, que não conseguem, por 107 

exemplo, financiamentos em bancos. Continuando relatou que sempre cobrou do Presidente Mauri 108 
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Vendrame e Administradores para que não encerassem a Adecomar sem antes limpar o nome dessas 109 

pessoas que emprestaram seus CPFs por livre e espontânea vontade no intuito de ajudar a Adecomar 110 

e hoje estão com problemas na Justiça sem ter culpa alguma, porém seus CPFs estão registrados no 111 

Livro Ata da Associação e como estão querendo encerrar as atividades, todas as pendências surgem, 112 

como é o caso destas dívidas com fornecedores. O Vereador Mauri colocou que as dívidas de terceiros 113 

que estavam em protesto foram todas quitadas, agora o problema é com a Caixa Econômica Federal, 114 

e não estão conseguindo descobrir o que é, de que fonte vem esta dívida, mas o fato é que está lá 115 

para pagar. O Vereador Valmir questionou se o valor é alto. O Vereador Mauri esclareceu que não é 116 

muito dinheiro. O Vereador Luciano colocou que o problema não é o valor e sim a burocracia. O 117 

Vereador Valmir colocou que para a população já não existe mais a Adecomar e cobram dos 118 

Vereadores a questão de ainda haver um funcionário trabalhando, da onde vem o dinheiro para pagar 119 

este funcionário. O Vereador Mauri colocou que existe um CPF pendente e após o encerramento a 120 

Associação terá que permanecer inativa por cinco anos, colocou que sobrou dinheiro pois entraram 121 

no Programa Refis e houve um abatimento de valores e a sobra final destes valores irá voltar para os 122 

cofres públicos, e por enquanto, por determinação da Justiça há  de se manter um funcionário, mais 123 

contador, este último no valor de quatrocentos e dez reais mensais e após o encerramento a 124 

Associação deverá ser mantida inativa por cinco anos. Continuando o Vereador Mauri colocou que 125 

em acordo com a Administração, o dinheiro será devolvido aos cofres públicos do município, assim 126 

que todas as pendências da Adecomar estivessem totalmente resolvidas, colocou que na época o 127 

abatimento pelo Programa Refis foi de noventa e quatro mil reais. Por problemas técnicos o final da 128 

gravação ficou afetado, comprometendo o registro das falas em sua integra. O Presidente comunicou 129 

que se encontra a disposição dos Vereadores o Projeto de Lei que trata sobre o Orçamentário para 130 

o exercício financeiro de 2020, o mesmo será votado durante a Sessão Ordinária do dia 06 de 131 

dezembro de 2019. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos, 132 

encerrou a Sessão Ordinária e convidou os Nobres Edis para a vigésima Sessão Ordinária do ano de 133 

2019 que será realizada no dia 06 de dezembro do corrente ano, às dezenove horas. A presente ata, 134 

após aprovação, vai assinada pela Mesa Diretora e demais Vereadores.  135 
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